

**Política**

“Somos parte de un proyecto político para ayudar a transformar realmente nuestra sociedad por lo que de manera transparente y por la vía que corresponde como es aportes vía Servel”  
*Roberto Arroyo, diputado.*

**2 días**  
 contemplan estas elecciones: 26 y 27 de octubre.

Aníbal Torres Durán  
 anibal.torres@diarioconcepcion.cl

De cara a las elecciones regionales y municipales del próximo 26 y 27 de octubre, el Servicio Electoral (Servel) ha entregado periódicamente los informes del Sistema de Aportes Electorales para las candidaturas que serán parte de estos sufragios.

En la Región del Biobío, de acuerdo al reporte, el último con fecha 11 de octubre, se han continuado registrando contribuciones para diversas postulaciones, tanto a cargos municipales como regionales.

Cabe señalar que dentro de los dineros se registran aportes propios (aporte personal que el mismo candidato realiza a su campaña), aportes menores sin publicidad (se mantiene sin publicidad la identidad del aportante) y aportes con publicidad (permite al Servel publicar en su sitio web los detalles de dicho aporte). Todos provenientes de personas naturales.

Dentro de los aportes en el Biobío, los que sólo entre las candidaturas de alcalde a Concepción alcanza los \$86 millones 320 mil, figuran nombres de parlamentarios locales.

Uno de los congresistas que está entre los aportes registrados en el Servel es el diputado del Distrito 20, Roberto Arroyo, miembro del Partido Social Cristiano (PSC). En detalle, el parlamentario ha aportado \$2 millones a la campaña de su compañero de partido que se está postulando a alcalde de Concepción, Héctor Muñoz. La contribución de Arroyo se ha realizado a través de dos aportes de \$1 millón cada uno.

Asimismo, el diputado también registra una contribución de \$1 millón 500 mil a la



FOTO: RAPHAEL SIERRA P.

humana y por lo mismo me pareció muy bueno poder apoyarlo también con un aporte de campaña a través del Sistema Servel”, explicó el diputado González.

**Otros aportes**

Asimismo, fuera del Congreso, hay otros nombres también destacados entre las contribuciones realizadas a candidaturas de la Región del Biobío.

Uno de ellos es Paula Rojas, quien ha realizado 4 aportes por un total de \$9 millones 190 mil a la campaña del candidato a alcalde en Concepción por el Partido Republicano, James Argo. Rojas actualmente es la Presidenta de Casinos Marina del Sol, asociación que opera en la comuna de Talcahuano, y también es esposa de Argo.

Según registros del Servel, otro nombre que se destaca es el del expresidente de la Confederación de la Producción y del Comercio (CPC), Juan Sutil, que realizó una contribución de \$1 millón 800 mil a la candidatura del aspirante a gobernador regional por Chile Vamos -UDI, RN y Evópoli, Sergio Giacaman.

A su vez, el empresario Pedro Pablo Errázuriz, exministro de Transportes y Telecomunicaciones durante el primer periodo del Expresidente Sebastián Piñera también realizó un aporte a la campaña de Sergio Giacaman por \$1 millón.

El gerente general corporativo de Cementos Bío Bío (Cbb), Enrique Elsaca, igualmente hizo dos aportes a la candidatura del aspirante de Chile Vamos a gobernador regional y cada una fue por \$1 millón.

El que también registra contribuciones a la campaña de Giacaman es Javier Álvarez. El socio fundador y actualmente Presidente de Pares&Alvarez, también es socio familiar y expresidente de Buses Hualpén, además de accionista en logística marítima de la industria Salmonera, entregó un aporte de \$1 millón 500 mil al postulante de Chile Vamos a Gore.

**OPINIONES**  
 Twitter @DiarioConcepcion  
 contacto@diarioconcepcion.cl

**Las colaboraciones se tratan tanto para las elecciones municipales como regionales.**

**DATOS DEL SERVEL**

**Los congresistas locales que han aportado dinero a campañas electorales**

campana de Andrés Arroyo (también PSC), quien se está postulando como consejero regional.

Consultado por Diario Concepción, el diputado Arroyo sostuvo que “somos parte de un proyecto político para ayudar a transformar realmente nuestra sociedad por lo que de manera transparente y por la vía que corresponde como es aportes vía Servel”.

También dentro del PSC, la diputada del Distrito 20, Francisca Muñoz, figura con un aporte por la suma de \$2 millones a la campaña de su esposo Héctor Muñoz, quien figura en la carrera por el sillón

municipal penquista.

Estas cooperaciones se suman también a las de la diputada de la Región de Ñuble, Sara Concha, a la postulación de Muñoz. Vale recordar que Concha también es presidenta nacional del Partido Social Cristiano.

“Efectivamente realicé un aporte a la campaña por el municipio de Concepción del PSC, todo de manera transparente y vía Servel (...) Sobre el monto, el aporte es

proporcional ya que Concepción es una comuna muy grande y sabemos que Héctor está haciendo campaña con todos los candidatos a concejales y cores del partido lo que es muy bueno”, comentó la diputada del PSC respecto de su aporte, dijo la diputada de Ñuble.

Quien también figura en el reporte que entrega el Servicio Electoral es el diputado Félix González, del Partido Ecologista Verde, que regis-

tra una contribución por un total de \$250 mil a la candidatura de Felipe Arancibia, postulante a consejero regional del Biobío.

“Es una buena noticia que él quiera postular al Consejo Regional, por eso lo estamos apoyando y yo en particular lo estoy apoyando con mucho cariño y espero que tenga los votos suficientes para poder ser consejero regional. Él está haciendo una campaña muy austera, muy a esca-